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MARAU/RS, 6 de junho de 2022  
 

ANAIS Nº. 18/2022 
 

 

 

Aos seis dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte 
e dois, às dezoito horas trinta minutos, reuniu-se a Câmara Municipal de Marau, em 
sua sede, na Rua Duque de Caxias, número vinte e seis, na cidade de Marau, 
Estado do Rio Grande do Sul, com a presença dos seguintes vereadores: 
Presidente João Vagner Da Rosa Daré da bancada do PSB, Vice-Presidente 
Adriela Cristina Balotin Tonin da bancada do MDB, Secretário Jonas Sebben da 
bancada do MDB, Segundo Secretário Edgar Chimento da bancada do MDB, 
Vereador Elisabete Dall'acqua Alban da bancada do Progressistas, Vereador 
Ademir Durante da bancada do MDB, Vereador Laércio Zancan da bancada do 
PSB, Vereador Deolindo Jossemar Machado da bancada do Progressistas, 
Vereador Anderson Rodigheri da bancada do Progressistas. O senhor Presidente 
Vereador João Vagner Da Rosa Daré declarou abertos os trabalhos da SESSÃO 
ORDINÁRIA convidando a todos para a execução do Hino de Marau. Foi colocada 
em discussão e votação a ata da sessão anterior, sendo aprovada por 8 votos 
favoráveis e 0 votos contrários. Foi realizada a leitura das matérias que ingressaram 
na Câmara após a última sessão pelo Secretário, Vereador Jonas Sebben, e 
também das correspondências recebidas pela Casa. HOMENAGEM: Foi realizada 
homenagem a AMF – Associação Marauense de Futsal, oportunidade em que 
houve pronunciamentos dos Vereadores Vaguinho Daré, Anderson Rodigheri e 
Jonas Sebben. O Senhor Maurício Franceschi, presidente da AMF, fez seu 
discurso. Após, o Presidente Vaguinho Daré entregou aos homenageados um 
certificado da homenagem realizada. COMUNICAÇÕES: Manifestação da 
Vereadora Elisabete Dall'acqua Alban. Fez uso da palavra o Líder do Governo 
vereador Chimento. PAUTA: PROJETO DE LEI Nº 71/2022 - VEREADOR 
LAÉRCIO ZANCAN - LALÁ - Dispõe sobre a proibição de utilização de recursos 
públicos para contratação de artistas, palestrantes, concessão de incentivos, 
compra de bens, produtos culturais e eventos que incentivem a violência, 
discriminação e a LGBTfobia no âmbito do Município de Marau. Encaminhado para: 
Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de 
Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de Educação, 
Saúde e Bem Estar Social. PROJETO DE LEI Nº 72/2022 - EXECUTIVO - Altera o 
quantitativo constante na tabela do Art. 1º da Lei nº 5.052, de 19 de setembro de 
2014. Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e 
Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; 
Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. PROJETO DE LEI Nº 73/2022 
- EXECUTIVO - Altera a Lei Municipal nº 3.691, de 20 de agosto de 2004, que 
dispõem sobre o Plano de Carreira do Magistério Público Municipal e dá outras 
providências. Manifestaram-se os Vereadores: Anderson Rodigheri, Jonas Sebben, 
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Adriela Cristina Balotin Tonin. Encaminhado para: Comissão de Constituição, 
Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle 
Externo e Infraestrutura; Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. 
PROJETO DE LEI Nº 74/2022 - EXECUTIVO - Altera a Lei Municipal nº. 4.011, de 
12 de abril de 2006, que estabelece critérios e procedimentos para avaliação de 
desempenho do Magistério Público Municipal para fins de promoção na carreira. 
Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; 
Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; Comissão 
de Educação, Saúde e Bem Estar Social. REQUERIMENTO Nº 60/2022 - 
VEREADOR LAÉRCIO ZANCAN - LALÁ - Requer o envio de parabenização ao 
atleta Vinicius Borges pelas medalhas de ouro e bronze conquistadas na XXI 
Olimpíada Especial das APAES. Encaminhado. REQUERIMENTO Nº 61/2022 - 
VEREADOR LAÉRCIO ZANCAN - LALÁ - Requer o envio de parabenização ao 
atleta Vinicio Moreira Martin pelas medalhas de ouro e bronze conquistadas na XXI 
Olimpíada Especial das APAES. Encaminhado. REQUERIMENTO Nº 62/2022 - 
VEREADOR LAÉRCIO ZANCAN - LALÁ - Requer o envio de parabenização ao 
atleta Vitor Menegat pelas medalhas de ouro, prata e bronze conquistadas na XXI 
Olimpíada Especial das APAES. Encaminhado. REQUERIMENTO Nº 63/2022 - 
VEREADOR LAÉRCIO ZANCAN - LALÁ - Requer o envio de parabenização ao 
atleta Lucas Barbosa pelas medalhas de ouro conquistadas na XXI Olimpíada 
Especial das APAES. Encaminhado. REQUERIMENTO Nº 64/2022 - VEREADOR 
LAÉRCIO ZANCAN - LALÁ - Requer o envio de parabenização ao atleta Rafael 
Muller Bettim pelas medalhas de ouro e bronze conquistadas na XXI Olimpíada 
Especial das APAES. Encaminhado. REQUERIMENTO Nº 65/2022 - 
VEREADORA BETE - Assunto: Solicita Envio de Ofício de Parabenização pela 
passagem dos 35 anos da APAE em Marau. Encaminhado. INDICAÇÃO Nº 
12/2022 - VEREADORA BETE - Sugere ao Poder Executivo Municipal que através 
da secretaria competente, providencie a instalação de uma parada de ônibus na 
ERS 324, Km 73, próximo ao numeral 1001, Gruta do Rio Marau, nesta cidade de 
Marau. Baixado para relatoria ao Vereador Ademir Durante. INDICAÇÃO Nº 
13/2022 - VEREADORA BETE - Sugere ao Poder Executivo Municipal que através 
da secretaria competente, providencie a pavimentação asfáltica R. Paralela Oeste 
Perimetral, próximo ao numeral 4801 - Santa Rita, nesta cidade de Marau. Baixado 
para relatoria ao Vereador Laércio Zancan – Lalá. INDICAÇÃO Nº 14/2022 - 
VEREADOR MACHADINHO - Sugere ao Poder Executivo Municipal que através 
da secretaria competente, providencie a pavimentação asfáltica da Rua Albino 
Maculan, Bairro Nova Alternativa. Baixado para relatoria ao Vereador Edgar 
Chimento. ORDEM DO DIA: Proposições em Discussão Geral e Votação em Turno 
Único. PROJETO DE LEI Nº 62/2022 - EXECUTIVO - Autoriza o Poder Executivo 
firmar Convênio com a Cooperativa de Crédito Aliança RS/SC/ES – Sicredi Aliança 
RS/SC/ES para implementação do projeto Cooperativa Escolar. APROVADO por 8 
votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: Laércio Zancan, 
Anderson Rodigheri, Edgar Chimento, Elisabete Dall'acqua Alban, Adriela Cristina 
Balotin Tonin, Ademir Durante, Deolindo Jossemar Machado, Jonas Sebben. 
PROJETO DE LEI Nº 63/2022 - EXECUTIVO - Autoriza o Poder Executivo firmar 
Convênio com a Cooperativa de Crédito Aliança RS/SC/ES – Sicredi Aliança 
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RS/SC/ES para implementação do Programa A União Faz a Vida. Manifestação do 
Vereador Edgar Chimento. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. 
Parlamentares favoráveis: Elisabete Dall'acqua Alban, Laércio Zancan, Anderson 
Rodigheri, Adriela Cristina Balotin Tonin, Ademir Durante, Deolindo Jossemar 
Machado, Jonas Sebben, Edgar Chimento. PROJETO DE LEI Nº 66/2022 - 
VEREADOR LAÉRCIO ZANCAN - LALÁ - Institui o Dia de Luta e Conscientização 
contra a LGBTfobia no Município de Marau. APROVADO por 8 votos favoráveis e 
0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: Adriela Cristina Balotin Tonin, Laércio 
Zancan, Ademir Durante, Elisabete Dall'acqua Alban, Edgar Chimento, Deolindo 
Jossemar Machado, Anderson Rodigheri, Jonas Sebben. PROJETO DE LEI Nº 
69/2022 - EXECUTIVO - Autoriza o Poder Executivo firmar parceria, repassar 
recursos à Associação Turística e Cultural Caminho das Águas e Sabores. 
APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: 
Jonas Sebben, Elisabete Dall'acqua Alban, Adriela Cristina Balotin Tonin, Laércio 
Zancan, Anderson Rodigheri, Edgar Chimento, Deolindo Jossemar Machado, 
Ademir Durante. MOÇÃO Nº 17/2022 - VEREADOR LAÉRCIO ZANCAN - LALÁ - 
Moção de Repúdio à Proposta de Emenda à Constituição nº 206 – PEC 206/19, 
que dispõe sobre a cobrança de mensalidade pelas universidades públicas. 
APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: 
Adriela Cristina Balotin Tonin, Anderson Rodigheri, Jonas Sebben, Laércio Zancan, 
Deolindo Jossemar Machado, Elisabete Dall'acqua Alban, Ademir Durante, Edgar 
Chimento. REQUERIMENTO DE PROVIDÊNCIAS Nº 27/2022 - VEREADORA 
BETE - Que o Poder Executivo Municipal, através da Secretaria competente, 
providencie o recapeamento asfáltico na Rua Atílio Posser, Bairro Jardim das 
Palmeiras, nesta cidade de Marau. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos 
contrários. Parlamentares favoráveis: Laércio Zancan, Elisabete Dall'acqua Alban, 
Ademir Durante, Edgar Chimento, Jonas Sebben, Deolindo Jossemar Machado, 
Anderson Rodigheri, Adriela Cristina Balotin Tonin. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: 
Manifestaram-se os Vereadores: Laércio Zancan, Ademir Durante e Deolindo 
Jossemar Machado. O Vereador Anderson Rodigheri, líder da bancada dos 
Progressistas, solicitou ESPAÇO DE LIDERANÇA, para fazer sua manifestação. 
PRONUNCIAMENTOS REALIZADOS NA SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO 
DIA SEIS DE JUNHO DE DOIS MIL E VINTE E DOIS. HOMENAGEM: Foi 
realizada homenagem a AMF – Associação Marauense de Futsal, oportunidade em 
que houve pronunciamentos dos Vereadores Vaguinho Daré, Anderson Rodigheri 
e Jonas Sebben. Pronunciamento do Presidente Vereador Vaguinho Daré. 
“Uma boa noite a todos. Em especial à equipe da AMF. Eu quero aqui destacar, 
em nome do Presidente Maurício Franceschi, todos os membros da equipe. Eu 
peço licença aos vereadores para destacar o nome deles: o Cris Zaparolli, o Assis, 
Jean, Valença, Dioe, Léo, Vini, Danilo, Jefe, Marcelinho, Rafinha, Patim, Vitão, 
Professor Nuno, o Nei, o Kiko, o Gui Paixão, o Gui Zanella e a Alessandra 
Formagini. Parabenizá-los pela conquista da Taça Farroupilha. Conquista essa que 
passou alguns dias aí. Eu fiz algum relato aqui, Presidente Maurício, que a gente 
sabe das dificuldades que vocês passaram nesses últimos dois anos. Toda a nossa 
comunidade, todo o nosso país, todo mundo passaram dificuldade, passamos por 
uma pandemia que afetou o comércio, a saúde, enfim, toda a população. E na AMF 
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não foi diferente. Quase, eu vou dizer, caímos porque nós somos, a AMF, somos 
todos nós, quase caímos para segunda divisão, eu posso dizer isso, né, mas graças 
ao esforço de todos, né, um pouquinho de gás de cada atleta, um pouquinho da 
força também que eu sei que vocês, como sempre destaca o presidente, das 
entidades, das empresas, enfim, que sempre estão apoiando a AMF.  E a AMF 
conseguiu se mantê-la, né, na categoria principal que a Série A do futsal Gaúcho. 
Então eu quero parabenizá-los por esse título. E dizer que foi uma boa arrancada, 
pois esse ano sabemos que temos um grande plantel aí. Sabemos que vamos 
enfrentar grandes equipes. Sabemos do potencial da AMF. E esse título veio para 
dar o pontapé inicial e mostrar a força que a AMF tem para nós marauenses e para 
o nosso Estado. Então, eu representando a bancada do PSB aqui, eu quero 
parabenizá-los por mais esse título e dizer que vão sempre estar na torcida e 
fazendo apoio que vocês sempre precisarem. Então, me coloco à disposição da 
equipe. E parabéns a AMF. Conte com esse Vereador sempre. Muito obrigado”. 
Pronunciamento do Vereador Anderson Rodigheri. “Senhor Presidente, colegas 
vereadores. Público aqui presente. Vejo a Secretária da Educação, Secretário da 
Habitação. Uma saudação especial ao presidente Maurício Franceschi, a Ale 
Formagini que sempre nos deixa muito informado. Mais do que nos informar, ela 
nos emociona, né. E só consegue emocionar quando se escreve também com 
emoção. Então, parabéns pelo seu trabalho. Acho que só falta entrar em campo 
com vocês, né, porque o resto ela faz meio que tudo. Então, parabéns Ale também 
pelo seu trabalho que nós acompanhamos. Saudar toda a diretoria, toda a 
comissão técnica. Uma saudação muitíssimo especial a todos os atletas aqui 
presentes que foram nominados pelo Presidente Vaguinho, a qual também 
parabenizo pela sugestão desta homenagem prestada pelo Poder Legislativo que 
representa a comunidade marauense. A AMF faz bonito. A AMF encanta. A AMF 
orgulha o povo marauense. São essas as frases que eu escuto quando o assunto 
é futsal. E é isso que eu senti, quando assisti os jogos. Mais do que isso, se percebe 
muita garra, determinação, vontade de vencer dos nossos atletas, que estão aí 
lutando em quadra, porque tem o respaldo de uma comissão técnica, de uma 
direção que não medem esforços para que o sucesso aconteça. E que bom que de 
fato está acontecendo, a cada degrau, a cada momento é isso que a comunidade 
marauense está percebendo. A AMF transcende questões políticas. Ela une 
partidos. Ela une gremistas e colorados num único objetivo que é torcer que o 
projeto dê certo. E um projeto que visa unir a comunidade não tem como dar errado. 
Ele dá certo e está dando certo e continuará. Por isso que o apoio dos poderes 
legislativos, poderes executivos e empresários devem ocorrer cada vez mais, para 
manter a união da comunidade que nós percebemos que ela ocorre na quadra com 
a união dos jogadores. Parabéns pelo trabalho. É o desejo aqui da bancada dos 
progressistas: da Vereadora Bete, do Vereador Machadinho, do vereador 
Anderson. Desejo de sucesso, de vida longa à Associação Marauense de Futsal. 
Parabéns a melhor defesa, o goleiraço. Parabéns ao artilheiro. Parabéns pelo 
conjunto. Parabéns pelo título de campeão da Taça Farroupilha. E que venha a 
Super Taça. E que venha o Gauchão. Obrigada, seu Presidente”. Pronunciamento 
do Vereador Jonas Sebben. “Senhor Presidente, colegas Vereadores. Secretário 
Zigomar, Secretária Simone e demais professores, diretoras. Colegas vereadores. 
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A imprensa. Assessoria da Casa. Público que nos acompanha. E em especial, na 
pessoa do Maurício Franceschi, um grande amigo de longa data, hoje presidente 
da AMF, um cumprimento especial todos vocês. Pois hoje a gente tá parando nosso 
trabalho na sessão Legislativa para prestar uma homenagem que há mais de três 
anos não se acontecia aqui, em função da pandemia também, mas porque vocês 
merecem. Vocês demonstraram a garra, a vontade de vencer, a luta, a vontade de 
ser campeão e isso demonstra um pouco do que é ser marauense também. Porque 
toda a população de Marau não pensa nunca em perder, tá sempre disposta, 
lutando, lutando pelo pão de cada dia, lutando por uma conquista maior. E vocês 
são um dos exemplos da nossa cidade. Vocês merecem o nosso reconhecimento. 
Obrigado aos colegas vereadores da bancada por me conceder esse espaço. E 
quero agradecer também e parabenizar o Presidente Vaguinho, pois ele foi esperto, 
mas justo, ele pulou na frente e fez o pedido antecipado para homenagear vocês. 
Tenho certeza que qualquer vereador que tá aqui ou teria feito se caso ele não 
fizesse. Então, tamos louco pra bater uma foto com a taça que tá aqui também. 
Quem já não viu de perto ainda. Então, parabéns pessoais. Contem com os 
vereadores. A gente tá aí a disposição. E eu não vi o goleiro. Ah, tá aí. Eu também 
sou goleiro de ofício, não de profissão, mas é por falta de opção, que se eu jogar 
na linha não vai dar muito certo. Então, parabéns pessoal. Conte com a gente. E 
mais do que merecida essa homenagem. E vocês merecem. E que venham as 
próximas conquistas aí. Conte sempre conosco, aí, tá. Obrigado. Valeu. O Senhor 
Maurício Franceschi, presidente da AMF, fez seu discurso. Manifestação do 
senhor Maurício Franceschi. “Boa noite a todos. Boa noite em especial meu 
amigo Vaguinho, Presidente da Câmara. Boa noite aos amigos aqui presente, 
vereadores. Boa noite a todos que estão aqui também presente com nós nessa 
homenagem na data de hoje. Boa noite aos funcionários da Câmara de Vereadores 
aqui presentes. E boa noite a todos ouvintes que, provavelmente, deve estar nos 
assistindo ou nos ouvindo, gostaria de cumprimentar a todos. Fica difícil falar perto 
de tanta gente que aqui sabe se colocar muito bem nas palavras. Então, peço 
desculpa, de antemão, se falhar alguma palavra de minha parte. Com muita honra 
tá aqui presente recebendo essa homenagem. E fico muito agradecido, Vaguinho, 
e a todos, como Jonas mesmo colocou, acho que é uma honra para nós estar 
recebendo uma homenagem desse tamanho a favor a nós. A gente sabe que hoje 
AMF representa não só um clube marauense, mas uma entidade que é totalmente 
de coração a nossa comunidade marauense. Então me sinto muito honrado por tá 
tocando esse projeto, ajudando tocar esse projeto como na função de diretor, hoje 
presidente. Então para nós é de muito orgulho tá aqui presente, recebendo uma 
homenagem assim. Gostaria de fazer um agradecimento, se me permite Vaguinho, 
a todo poder tanto público, quanto o legislativo, que até tava te pedindo aí algumas 
informações que não entendo muito dessa parte. Mas gostaria de fazer um 
agradecimento especial a todos vocês que nos apoiam. Como Anderson colocou, 
eu acho que a gente não tem lado partidário. Isso foi colocado desde o dia, desde 
o primeiro dia aonde eu estive fazendo parte da primeira reunião do retorno do 
clube. Então, hoje a gente não tem lado nenhum e a gente só defende um lado que 
é a comunidade marauense. Gostaria também de agradecer ao Prefeito Iura pelo 
apoio nos dado de sempre. Gostaria também de agradecer a todos os 
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patrocinadores. Não vou citar nome de um por um aqui, porque, graças a Deus, a 
gente mora numa cidade onde muitos empresários nos apoiam. A gente é muito 
agradecido a essas empresas de Marau e região que nos apoiam. E tudo isso se 
justifica e a gente tem que dar de retorno a eles, justamente o que vocês colocaram 
que é a garra e a determinação para sempre querer vencer. Então, para nós é de 
muito orgulho ter essas empresas junto com nós. E a gente de fato acha e vê isso 
que é o mínimo que a gente pode dar de retorno a esse apoio. Também gostaria 
de agradecer aos sócios torcedores que hoje nos ajudam. Isso é de grande valia 
para nós. E também todo o que é tipo de apoio que hoje vem sendo dado a AMF, 
tanto aquele torcedor que vai lá para o ginásio colaborar com o ingresso de dez 
reais, como também aquele que na rua vai até a loja e compra uma camisa para 
nos ajudar financeiramente. Então agradeço a todos. E também gostaria de deixar 
meu agradecimento a todos os diretores que hoje fazem parte da AMF, que hoje 
estão tanto na ata, quanto fora da ata colaborando e ajudando de alguma forma. E 
deixar o meu agradecimento a essa equipe aí que batalhou do início ao fim nessa 
competição. Vaguinho, como tu colocaste, dois anos de pandemia praticamente, 
2020, 2021, reflexo de pandemia, para nós esse título veio para concretizar a tão 
batalhada luta nossa que foi no ano de 2020, 21, aonde poderíamos, por várias 
reuniões, ter dado fim a este projeto. Para nós foi muito difícil. Mas sempre aquela 
velha história, vamos que amanhã é um novo dia, amanhã a gente vai ter uma 
conquista diferente e a gente vai conseguir dar a volta. E não foi diferente. Graças 
a Deus a gente mora numa cidade maravilhosa, sempre tem alguém aí do lado para 
estender a mão. E a gente foi de dia em dia, semana a semana dando aquela 
respirada, aquele olhar de ginásio vazio, mas com muita determinação de deixar 
passar a maré ruim como a gente costuma falar, aqueles péssimos dias que 
tivemos lá em 2020, aonde tu mesmo colocou que não foi só pra AMF e sim para 
todo o empresário marauense, pra todo o morador de qualquer lugar no mundo 
acho que foi péssimo esses dias aí de pandemia. Ainda não terminou, a gente sabe 
disso, mas pra nós foi muito difícil. Então essa Taça Farroupilha Região Serra, pra 
nós veio, com certeza, esse título veio num momento de grande valia para nós. Isso 
é apenas o começo de 2022. Então, a gente tem que erguer as mãos para o céu, 
agradecer esses atletas, essa comissão técnica que vestiram a camisa de Marau, 
não é somente a AMF, eu acho que a gente representa a comunidade marauense. 
E como eu sempre digo, a paixão tem que continuar. Isso apenas um título para 
nós. Para eles, atletas, com certeza já tem atleta aqui que disputou uma Liga 
Nacional, atleta que disputou uma série ouro, totalmente diferente talvez de uma 
Taça Farroupilha. Mas para nós marauenses sempre vai ser um título. Então, eu, 
como presidente, me sinto muito agradecido a eles e agradeço aos apoiadores, a 
todos vocês que hoje aqui nos apoiam de alguma forma. Então, eu finalizo com um 
agradecimento a todos. Me sinto muito honrado de estar aqui. E peço, se por 
liberdade tenho Vaguinho de pedir, nos apoiem, nos apoiam, porque o ano está 
apenas começando, estamos visando ares maiores do que apenas uma Taça 
Farroupilha. Queremos dar continuidade a esse projeto. Mas que fique bem claro 
que nenhum projeto, hoje, sem a parte financeira fica de pé. Então a gente pede o 
apoio. Temos diversas formas de receber apoio. Como eu falei, é um ingresso de 
dez reais, é a compra de uma camisa e até mesmo um sócio torcedor de vinte e 
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cinco reais por mês. São alguns dos tipos de forma de colaboração que a gente 
pede ao povo marauense e região que gostam de apoiar esse projeto. É dessa 
forma que nós, organizadores, diretores, vamos conseguir manter um projeto de 
pé. E finalizo com muito obrigado em nome da direção, em nome do projeto AMF 
e, principalmente, agradeço aí aos patrocinadores da AMF que hoje fazem parte da 
temporada 2022. Obrigado a todos. Obrigado Vaguinho pela homenagem. Para nós 
isso é de grande valia, com certeza. Isso vai ficar estampado lá na nossa salinha 
da AMF na nossa casa, como eu sempre digo, e é a casa do povo, é a casa de 
todos. Muito obrigado”. Após, o Presidente Vaguinho Daré entregou aos 
homenageados um certificado da homenagem realizada. COMUNICAÇÕES: 
Manifestação da Vereadora Elisabete Dall'acqua Alban. Manifestação da 
Vereadora Bete. “Senhor Presidente, colegas vereadores. Quero cumprimentar a 
Secretária Simone e demais participantes da Secretaria de Educação. Quero 
cumprimentar também os funcionários da Casa. Rapidamente, vou fazer alguns 
questionamentos, como havia falado na sessão passada, estou ainda aguardando 
alguma notícia sobre, não sei se o vereador Chimento tem algum retorno sobre o 
tombamento da Torre, sobre o Decreto, não sei se o prefeito está trabalhando nisto, 
estamos no aguardo. Qualquer notícia por favor nos repasse. Também estou 
aguardando sobre o protocolo que foi arquivado, que passaria a informação dos 
nomes das ruas não nominados. Que nós temos algumas pessoas que nos pediram 
para nominar algumas ruas com seus entes queridos, nome dos entes queridos. 
Então, estamos no aguardo. Amanhã vou tentar entrar de novo em contato com 
Flávio Augusto De Conto, para saber se ele tem o retorno, até hoje não 
conseguimos conversar com ele. E dizer que na quarta-feira passada, estivemos 
numa comitiva em Porto Alegre para tratar sobre aquele assunto dos CFC aqui de 
Marau, Vereador Lalá, que nos preocupa muito. E hoje também tive uma aluna que 
me questionou se havia alguma novidade. Nós nos reunimos no gabinete do 
Deputado Sérgio Turra com o diretor-geral do Detran o senhor Marcelo Soletti e 
esse nos passou que vai providenciar algo para agilizar esse processo. Não tinha 
conhecimento de como estava a situação de Marau, porque são delegadas várias 
funções e justificou que não estava a par da real situação de Marau, mas prometeu 
que iria tomar providências urgentes. E estamos no aguardo. Hoje cobrei também. 
Disse que está tentando agilizar e entrou em contato com o pessoal do CFCs de 
Marau. Então, acreditamos que, em breve, será normalizado essas provas que 
estão pendentes e que os alunos estão ansiosos e com certeza com razão, né, 
porque esse prazo se esgota rápido, tem pessoas que já estão há seis meses que 
já encaminharam e tem um ano e, se não concluir em um ano, volta à estaca zero 
pagar tudo de novo. Então, é uma situação muito complicada e nós vamos estar 
cobrando toda semana providências. Então só para dizer, para justificar também a 
ida a Porto Alegre que foi, realmente, muito importante. E eu acredito que nós temos 
que estar alertas com esses problemas e tentar fazer a nossa parte como 
vereadores. Obrigado, senhor presidente. Era isso”. Fez uso da palavra o Líder do 
Governo vereador Chimento. Líder de Governo Vereador Chimento. “Senhor 
Presidente, senhores vereadores. Ingressou oriundo do Executivo três projetos de 
lei. O primeiro deles de número 72 que altera o quantitativo constante na tabela do 
artigo 1º da Lei Nº 5.052 de 19 de setembro de 2014. Então, fica alterado o 
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quantitativo onde consta 5 passa a vigorar 10 vagas. O número de vagas que está 
sendo solicitado aqui é para agente de combate de endemias aqui em nosso 
município. Então por indicação do Controle Interno constatou-se que cinco vagas 
eram de concurso público anteriores a criação das vagas para emprego público, 
sendo necessário, portanto, criar essas 5 novas vagas para atendimento da 
Secretaria de Saúde em função do surto da dengue. E nós temos também um 
projeto importantíssimo aqui que vem do Executivo que é o de número 73. E aqui 
eu vejo, também, a Secretária Simone, toda a sua equipe que veio se fazer presente 
hoje na sessão, que altera a Lei Municipal de nº 3.691 de 20 de agosto de 2004 
que dispõe sobre o plano de carreira do magistério público Municipal e dá outras 
providências. Esse presente projeto aqui ele tem por objetivo atualizar, modernizar, 
revisar e adequar alguns itens desta lei, além de implementar algumas 
reivindicações de anos da categoria, o que após um profundo estudo e reuniões 
dos técnicos das secretarias de Educação, Administração e Fazenda foi possível 
atender em sua maioria e vem a somar a outras que foram proporcionadas por 
outras legislações e que atendem as principais solicitações dos professores nesses 
últimos anos. Tais alterações vêm ao encontro da valorização que a classe merece 
e com os objetivos dessa administração de qualificar cada vez mais os serviços 
prestados por esta municipalidade, com ambientes melhores de ensino, aquisição 
de equipamentos e reconhecimento aos profissionais que tanto dignificam o serviço 
público. Por esses motivos é que solicitamos a apreciação dos vereadores. E esse 
projeto e posterior aprovação no objetivo de sempre termos uma cidade melhor nas 
estruturas e nos serviços. Também temos aqui o projeto de lei número 74 que altera 
a Lei Municipal de 4.011 de 12 de abril de 2006, que estabelece critérios e 
procedimentos para a avaliação do desempenho do magistério público municipal 
para fins de promoção de carreira. Então mais um projeto aqui da Secretaria de 
Educação aqui, voltado a promoção aí dos professores. Era isso, senhor 
presidente. Era isso, senhores vereadores. Meu muito obrigado”. PAUTA: 
PROJETO DE LEI Nº 71/2022 - VEREADOR LAÉRCIO ZANCAN - LALÁ - Dispõe 
sobre a proibição de utilização de recursos públicos para contratação de artistas, 
palestrantes, concessão de incentivos, compra de bens, produtos culturais e 
eventos que incentivem a violência, discriminação e a LGBTfobia no âmbito do 
Município de Marau. Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, 
Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e 
Infraestrutura; Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. PROJETO DE 
LEI Nº 72/2022 - EXECUTIVO - Altera o quantitativo constante na tabela do Art. 1º 
da Lei nº 5.052, de 19 de setembro de 2014. Encaminhado para: Comissão de 
Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, 
Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar 
Social. PROJETO DE LEI Nº 73/2022 - EXECUTIVO - Altera a Lei Municipal nº 
3.691, de 20 de agosto de 2004, que dispõem sobre o Plano de Carreira do 
Magistério Público Municipal e dá outras providências. Manifestaram-se os 
Vereadores: Anderson Rodigheri, Jonas Sebben, Adriela Cristina Balotin Tonin. 
Manifestação do Vereador Anderson Rodigheri. “Senhor Presidente, colegas 
vereadores, assistência, público presente. De fato, este é um projeto que 
demandou de um profundo estudo, conforme disse o líder do governo. Havia uma 
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cobrança nos quatro anos do Ex-Prefeito Josué. Diminuiu um pouquinho a 
cobrança, é verdade, nos seguintes quatro anos do Prefeito Iura e mais agora um 
ano e meio. Então, são nove anos e seis meses se estudando o plano de carreira 
do magistério. Com comissões, importante todo esse envolvimento da Secretaria 
de Saúde, pessoas qualificadas da Secretaria da Administração, sempre pensando 
naquilo que era melhor para o magistério e na elaboração desse projeto de 
alteração do plano de carreira. O que eu venho pedir agora que não tenhamos 
pressa agora aqui no Legislativo. Quem se esperou 9 anos e seis meses, não custa 
30 dias, tá. Não vamos entrar o projeto hoje e votar semana que vem. Respeitar o 
Poder Legislativo. Nem imagino que isso vai acontecer. Só ao menos quero fazer 
essa consideração e pedir ao presidente da CCJ Vereador Jonas Sebben que me 
passe a relatoria desse projeto, que também quero aprofundar também esses 
estudos, conversar com professores, ser recebido e, com certeza, serei a 
Secretária de Educação para que a gente possa aqui na Câmara também 
aprofundar esse estudo. Porque compete a nós aqui na condição de legisladores, 
quem vai votar, quem vai aprovar um projeto se tornar lei depende daqui do 
Legislativo. Então, não vamos atropelar as coisas que nem a gente vê, tá. No 
máximo, no máximo é 30 dias, acredito que até que se vota antes, mas o que não 
pode é votar semana que vem. Então, já gostaria de pedir para ser o relatório desse 
projeto, senhor presidente da CCJ. Obrigado, Presidente Vaguinho”. 
Pronunciamento do Vereador Jonas Sebben.  “Senhor Presidente, colegas 
vereadores, imprensa que nos acompanha, público em casa, professores e 
Secretária Simone. Só para contribuir com a explanação do Vereador Anderson, 
acho que a gente não precisa ter pressa como o senhor falou na análise desse 
projeto. Só preciso salientar uma coisa, o Poder Executivo orientou e disse que o 
plano tem que ser aprovado para o mês subsequente. Então se a gente concluir a 
análise do projeto até o fim desse mês, no mês seguinte passará a vigorar. Caso 
entrar no mês sequente, vai ser somente para o outro mês. Então só para ficar bem 
claro para os professores também que estão nos ouvindo entender que essa 
análise, então, quem tem alguma sugestão ou coisa que já nos procurem, que 
tragam para nós vereadores para isso, pois o prazo é bom para a gente poder ouvir 
a todos, mas ele também pode acabar prejudicando no mesmo. Mas a gente 
entende que esse mês talvez seja para conseguir alguma coisa boa. Então, vamos 
respeitar esse prazo, vamos tentar resolver da melhor forma e mais rápida possível. 
Pra gente poder buscar o entendimento né. Mas só que deixar ciente aos 
professores que estão lá do outro lado nos ouvindo que se o projeto for aprovado 
até o último dia do mês, no mês sequente vai passar a vigorar, caso entrar no mês 
seguinte vai se prorrogar para o outro mês. Então vai acabar perdendo. Para não 
ficarem nos procurando porque que demorou e tal. Então, nos procurem logo, se 
tiver alguma sugestão, alguma ideia para nos trazer, venham logo nos trazer, 
porque o partir de agora a gente está buscando as informações para poder dar toda 
análise ao projeto de lei. Então, era essa contribuição que gostaria de fazer, senhor 
Presidente. Obrigado”. Manifestação da Vereadora Adriela. “Senhor Presidente, 
colegas vereadores. Quero, nesta noite, cumprimentar a Secretária Simone, que 
aqui se faz presente, Angélica, Claudiane, os diretores de escola, diretoras. 
Parabenizar por estarem aqui. Com certeza, esse projeto ele veio após muito 
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estudo. Nós sabemos que além do estudo, tem o impacto financeiro e tudo isso tem 
que ser levado em consideração. E certamente muito pensado de uma forma muito 
séria e muito responsável por parte do Executivo e também por parte da Secretaria 
da Educação. Então, sabemos que é um projeto que veio de múltiplas mãos. É um 
projeto que foi construído junto com demais professores. E ele vem no momento 
para realmente auxiliar. E digamos assim, realizar um sonho de muitos professores. 
Tem muitos professores sim sonhando com a aprovação deste projeto. Eu tenho 
conversado com muitos que me dizem que é um momento que, até então, muitas 
pessoas diziam que não iria acontecer. Mas nós estamos fazendo este momento 
acontecer. Então, acredito que tem que ser pensado, estudado sim, por nós 
vereadores, mas também nós temos que ter ciência de que tem muita gente 
esperando por este projeto. E vamos ouvir a comunidade, vamos ouvir sim os 
professores, assim como fizemos até hoje e estamos aqui para contribuir. Mas não 
poderia deixar de parabenizar a Secretaria da Educação pelo empenho e pelo 
trabalho que vem realizando, não só neste projeto, mas também com a nossa 
educação de Marau, fazendo Marau ser uma cidade Educadora. E a gente sabe 
que uma cidade Educadora ela não envolve só escola, ela envolve sociedade, ela 
envolve pessoas, ela envolve no futuro de uma nação. Isso é pensar no futuro de 
Marau. Parabéns para vocês que estão pensando nisso. Era isso então, senhor 
presidente. Meu muito obrigado”. Encaminhado para: Comissão de Constituição, 
Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle 
Externo e Infraestrutura; Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. 
PROJETO DE LEI Nº 74/2022 - EXECUTIVO - Altera a Lei Municipal nº. 4.011, de 
12 de abril de 2006, que estabelece critérios e procedimentos para avaliação de 
desempenho do Magistério Público Municipal para fins de promoção na carreira. 
Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; 
Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; Comissão 
de Educação, Saúde e Bem Estar Social. REQUERIMENTO Nº 60/2022 - 
VEREADOR LAÉRCIO ZANCAN - LALÁ - Requer o envio de parabenização ao 
atleta Vinicius Borges pelas medalhas de ouro e bronze conquistadas na XXI 
Olimpíada Especial das APAES. Encaminhado. REQUERIMENTO Nº 61/2022 - 
VEREADOR LAÉRCIO ZANCAN - LALÁ - Requer o envio de parabenização ao 
atleta Vinicio Moreira Martin pelas medalhas de ouro e bronze conquistadas na XXI 
Olimpíada Especial das APAES. Encaminhado. REQUERIMENTO Nº 62/2022 - 
VEREADOR LAÉRCIO ZANCAN - LALÁ - Requer o envio de parabenização ao 
atleta Vitor Menegat pelas medalhas de ouro, prata e bronze conquistadas na XXI 
Olimpíada Especial das APAES. Encaminhado. REQUERIMENTO Nº 63/2022 - 
VEREADOR LAÉRCIO ZANCAN - LALÁ - Requer o envio de parabenização ao 
atleta Lucas Barbosa pelas medalhas de ouro conquistadas na XXI Olimpíada 
Especial das APAES. Encaminhado. REQUERIMENTO Nº 64/2022 - VEREADOR 
LAÉRCIO ZANCAN - LALÁ - Requer o envio de parabenização ao atleta Rafael 
Muller Bettim pelas medalhas de ouro e bronze conquistadas na XXI Olimpíada 
Especial das APAES. Encaminhado. REQUERIMENTO Nº 65/2022 - 
VEREADORA BETE - Assunto: Solicita Envio de Ofício de Parabenização pela 
passagem dos 35 anos da APAE em Marau. Encaminhado. INDICAÇÃO Nº 
12/2022 - VEREADORA BETE - Sugere ao Poder Executivo Municipal que através 
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da secretaria competente, providencie a instalação de uma parada de ônibus na 
ERS 324, Km 73, próximo ao numeral 1001, Gruta do Rio Marau, nesta cidade de 
Marau. Baixado para relatoria ao Vereador Ademir Durante. INDICAÇÃO Nº 
13/2022 - VEREADORA BETE - Sugere ao Poder Executivo Municipal que através 
da secretaria competente, providencie a pavimentação asfáltica R. Paralela Oeste 
Perimetral, próximo ao numeral 4801 - Santa Rita, nesta cidade de Marau. Baixado 
para relatoria ao Vereador Laércio Zancan – Lalá. INDICAÇÃO Nº 14/2022 - 
VEREADOR MACHADINHO - Sugere ao Poder Executivo Municipal que através 
da secretaria competente, providencie a pavimentação asfáltica da Rua Albino 
Maculan, Bairro Nova Alternativa. Baixado para relatoria ao Vereador Edgar 
Chimento. ORDEM DO DIA: Proposições em Discussão Geral e Votação em Turno 
Único. PROJETO DE LEI Nº 62/2022 - EXECUTIVO - Autoriza o Poder Executivo 
firmar Convênio com a Cooperativa de Crédito Aliança RS/SC/ES – Sicredi Aliança 
RS/SC/ES para implementação do projeto Cooperativa Escolar. APROVADO por 8 
votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: Laércio Zancan, 
Anderson Rodigheri, Edgar Chimento, Elisabete Dall'acqua Alban, Adriela Cristina 
Balotin Tonin, Ademir Durante, Deolindo Jossemar Machado, Jonas Sebben. 
PROJETO DE LEI Nº 63/2022 - EXECUTIVO - Autoriza o Poder Executivo firmar 
Convênio com a Cooperativa de Crédito Aliança RS/SC/ES – Sicredi Aliança 
RS/SC/ES para implementação do Programa A União Faz a Vida. Manifestação 
do Vereador Edgar Chimento. “Senhor Presidente, eu acho que tanto esse 
projeto, como o projeto anterior aqui, ele vem em boa hora, já começou a partir de 
2021. Mas é uma marca desta administração aqui que, em parceria com as 
entidades, cria projetos, consequentemente buscando cada vez alternativas e 
melhorando a qualidade de vida das nossas munícipes. E nesse caso em específico 
aqui também, nós queremos parabenizar a administração e consequentemente a 
Secretaria da Educação que acolhe esse projeto aqui e que está incentivando as 
empresas aqui do nosso município a trazer mais conhecimento para os nossos 
alunos, consequentemente para eles se tornarem cada vez mais capaz naquilo que 
vão fazer. Então, mais uma vez aqui, eu quero parabenizar o Sicredi que tanto é 
parceiro aqui do nosso município de Marau e tanto fez por Marau e aqui também tá 
fazendo um novo projeto, consequentemente aqui para que o município cresça 
cada vez mais. Era isso, senhor Presidente. Muito obrigado”. APROVADO por 8 
votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: Elisabete 
Dall'acqua Alban, Laércio Zancan, Anderson Rodigheri, Adriela Cristina Balotin 
Tonin, Ademir Durante, Deolindo Jossemar Machado, Jonas Sebben, Edgar 
Chimento. PROJETO DE LEI Nº 66/2022 - VEREADOR LAÉRCIO ZANCAN - 
LALÁ - Institui o Dia de Luta e Conscientização contra a LGBTfobia no Município 
de Marau. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares 
favoráveis: Adriela Cristina Balotin Tonin, Laércio Zancan, Ademir Durante, 
Elisabete Dall'acqua Alban, Edgar Chimento, Deolindo Jossemar Machado, 
Anderson Rodigheri, Jonas Sebben. PROJETO DE LEI Nº 69/2022 - EXECUTIVO 
- Autoriza o Poder Executivo firmar parceria, repassar recursos à Associação 
Turística e Cultural Caminho das Águas e Sabores. APROVADO por 8 votos 
favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: Jonas Sebben, Elisabete 
Dall'acqua Alban, Adriela Cristina Balotin Tonin, Laércio Zancan, Anderson 



12 

 

Rodigheri, Edgar Chimento, Deolindo Jossemar Machado, Ademir Durante. 
MOÇÃO Nº 17/2022 - VEREADOR LAÉRCIO ZANCAN - LALÁ - Moção de 
Repúdio à Proposta de Emenda à Constituição nº 206 – PEC 206/19, que dispõe 
sobre a cobrança de mensalidade pelas universidades públicas. APROVADO por 8 
votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: Adriela Cristina 
Balotin Tonin, Anderson Rodigheri, Jonas Sebben, Laércio Zancan, Deolindo 
Jossemar Machado, Elisabete Dall'acqua Alban, Ademir Durante, Edgar Chimento. 
REQUERIMENTO DE PROVIDÊNCIAS Nº 27/2022 - VEREADORA BETE - Que o 
Poder Executivo Municipal, através da Secretaria competente, providencie o 
recapeamento asfáltico na Rua Atílio Posser, Bairro Jardim das Palmeiras, nesta 
cidade de Marau. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. 
Parlamentares favoráveis: Laércio Zancan, Elisabete Dall'acqua Alban, Ademir 
Durante, Edgar Chimento, Jonas Sebben, Deolindo Jossemar Machado, Anderson 
Rodigheri, Adriela Cristina Balotin Tonin. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: 
Manifestaram-se os Vereadores: Laércio Zancan, Ademir Durante e Deolindo 
Jossemar Machado. Manifestação do Vereador Laercio Zancan – Lalá. “Boa 
noite, senhor Presidente, colegas vereadores. Saudação Secretária de Educação 
Simone, professores da rede pública Municipal, o público que nos acompanha. Um 
alô especial para Camila Mendes, nossa afilhada do PSB que está morando em 
Santa Catarina, mas está passando uns dias em Marau e está nos prestigiando 
pela internet. Senhor Presidente, protocolei um projeto de lei que dispõe sobre a 
proibição da utilização de recursos públicos para contratação de artistas, 
palestrantes, concessão de incentivos, compra de bens, produtos culturais e 
eventos que incentivem a violência contra mulher, discriminação racial e a 
LGBTfobia aqui no município de Marau. Inicialmente, nobres vereadores, menciono 
que a presente proposição ela cumpre as exigências legais, posto que trata de 
assuntos de interesse local, albergando no artigo 30 incisos 1º, da Constituição 
Federal e também no artigo quinto. Não é de hoje que vemos as mulheres sendo 
mencionadas e vistas como objetos sexuais exploráveis. O que não pode mais ser 
aceito em nossa sociedade. Além de comentários preconceituosos e 
discriminatórios aos homossexuais, transexuais e aos afrodescendentes. O 
presente projeto tem como escopo vedar a utilização de recursos públicos para 
contratação de artistas e palestrantes que, publicamente, incentivem a violência ou 
exponham as mulheres, homossexuais, transexuais e afrodescendentes às 
situações de constrangimento e de diminuição como ser humano. Dessa forma, 
cabe aos gestores regulamentar em suas contratações, preservando o direito 
coletivo da população de serem respeitados, uma vez que contratando artistas ou 
palestrantes que tenham esse tipo de posicionamento é colaborar com a 
disseminação destas discriminações e concordar com atos vexatórios contra esse 
segmento sociais. Por todo exposto e pela importância dessa iniciativa, espera-se 
contar com apoio aqui necessário dos ilustres colegas para aprovação desse 
projeto de lei. Era isso, senhor Presidente. Muito obrigado”. Manifestação do 
Vereador Durante. “Quero cumprimentar senhor Presidente, vereadores, 
Vereadora Bete, Vereadora Adriela. Também quero cumprimentar os funcionários 
da Casa, membros da assistência. Secretária Simone e demais diretores, 
professores que estão aqui presente hoje, principalmente no diretor lá da escola do 
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Distrito de Laranjeira, o professor que está presente aqui também. Eu venho só a 
essa Tribuna só esclarecer porque ficou uma dúvida aí do dia 23 de Maio, né, que 
por problemas de saúde eu não pude estar presente nessa sessão e, na 
oportunidade, tem gente que falou que não estaria presente por causa de projetos 
que estavam aqui, requerimento que estavam aqui, daí eu me ausentei. Não, eu 
tinha problema de saúde mesmo. E até fui até o pronto socorro, no pronto 
atendimento, no caso pronto-socorro de Marau, né. E depois no outro dia, até 
consultei com o médico Doutor Odolir Bordin. Mas quero também aproveitar a 
oportunidade, mas só para deixar esclarecido esse fato. Na oportunidade que tive 
no pronto atendimento do grande número de pessoas que estavam lá com gripe e 
com medo da volta dessa doença que atrapalhou já o mundo, podemos dizer o 
nosso município e o mundo, que é o tal do Covid, né. Então, inspira, eu acho que 
tem que começar inspirando muito cuidado, né, nessa situação dessa gripe. Eu 
acho que a chuva também, essa umidade traz bastante, assim, facilita mais desse 
vírus de repente gerar nas pessoas. Então aqui, eu queria fazer esse 
esclarecimento né. Até levemos atestado aqui nesta Casa, né. Não é que eu ia me 
omitir de votar em projetos e também em requerimento, né. Fosse contra era contra, 
fosse favor seria a favor na oportunidade. Então, também quero falar aqui da chuva, 
né, fui no Capingui ontem, o Capingui tá transbordando, encheu o nosso Capingui, 
a tal de represa que falam. E essa grande chuva tem agricultores que aí não tem 
terminado ainda as suas escolhas e planejando para plantar uma cultura de inverno 
trigo, aveia que época já de ter plantado e está fazendo, tá atrapalhando essa 
situação dessas culturas. O próprio situação do agricultor do gado leiteiro sofre 
muito com essa situação aí molhado direto, né. Já vamos pra segunda semana que 
é só chuva. E assim outros seguimentos até da administração sofre com isso, todos 
né, transportadores de leite, transportadoras de aves, todos eles, o próprio 
agricultor, né. Então, queria fazer essas colocações essa situação aí que eu falei a 
pouco, né. E a saúde aí, acho que inspira cuidados, né, para muita gente gripada, 
umas gripes muito, muito forte, né. Eu também tenho passado e ainda não tô, que 
nem diz o outro, não ficou curado aí. Na família até começou a passar pela família 
para que a gente mora junto, meu filho também desde sábado começou a gripe 
também, né. Então fica aqui se meu registro aí, né, dessa situação. A Secretaria da 
Saúde, né, não tem só isso também né, tem aquela doença do rato da região, tem 
essa doença do, que nem diz o outro, do mosquito. Mas o município está em alerta 
com isso aí. Tem equipes trabalhando em cima dessa situação. E também 
aproveitando a oportunidade, convidar os colegas e o povo em geral, os 
professores que estão aqui, o festival da Polenta lá na Laranjeira. O diretor também 
está envolvido nessa situação. O município vem fazendo, uma vez era uma semana 
italiana, né, agora é um mês, um mês e pouco, atingindo mais comunidade, 
envolvendo muito mais pessoas para que recorde os velhos, os nossos 
colonizadores italianos que aqui começaram a desbravar esse nosso município, 
esse nosso estado e, inclusive, o próprio país. Então, fica aqui o convite para o dia 
18. Os ingressos estão em vários locais à venda, quem interessar. Seria isso, 
senhor Presidente. O meu muito obrigado”. Manifestação do Vereador 
Machadinho. “Senhor Presidente, colegas vereadores, em nome de vocês, quero 
um boa noite para vocês aí tô assistindo aí. E eu tô vindo nessa Tribuna hoje, eu 
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quero agradecer ao Victor Hugo Oltramari pelas lindas palavras que ele fala sobre 
meu trabalho de vereador na Rádio Alvorada. Que a gente, eu na verdade, eu 
conversei muito pouquinho sobre isso com eles, não sei como é que se chegou 
sobre a indicação que eu fiz, para que o poder público tenha um lugar para pessoas 
que queiram doar um fogão, uma geladeira que teja sobrando na sua casa, que 
tem muita gente precisando. Então, se tu tiver me ouvindo, eu te agradeço de 
coração, porque já várias famílias já foram favorecidas, inclusive o tio do Prefeito 
de nossa cidade foi favorecido. Que ele disse ‘Machadinho, eu não tenho uma pia’. 
E nós estava trabalhando eu e ele junto, eu me dou muito bem com ele, e tinha um 
senhor que é dono do prédio e ele tava reformando o apartamento. E ele disse 
‘Machadinho, como é que funciona tua indicação lá na Câmara que tu fez isso? ’. 
A minha indicação funciona assim. Porque se você tiver um móvel, se tu vai trocar 
e ele ainda está em boas condições que servirá para outra pessoa que precisa,  
que nós tem um lugar para guardar, porque quando uma pessoa precisar, ele ir lá 
ver se tem aquilo que precisa e ele levar para casa para o seu uso. Que eu te 
visitando hoje, hoje não, essa semana, uma família aqui na Santa Rita que eles 
vieram do Amapá, eles têm dois filhos. e um vizinho meu disse ‘ Machadinho, a 
pessoa, a família está passando dificuldade, no primeiro mês por enquanto só ele 
começou a trabalhar; vê lá o que tu pode fazer’. E eu como sempre fui lá visitar e o 
que foi do meu alcance eu ajudei que eu tinha uma meta com Deus do que eu 
pudesse fazer pelo povo, meus quatro anos, eu vou fazer. Não quero saber de 
política para ganhar voto, eu vou fazer o meu trabalho que é o meu compromisso. 
Política é lá no final. Política a gente faz por amor. Então, e daí eu tive visitando 
também, eu, o assessor Renan, em todos os bairros da cidade, mas eu não vou 
falar de problemas. A gente vai entrar com indicação aqui, porque a gente também 
entende o poder público, porque não é fácil para resolver tudo. E sobre a ponte da 
Vila Fátima, então eu fiz um vídeo lá. Mas eu já conversei com o Prefeito, conversei 
com o Secretário de Obras e junto com os moradores vamos tentar uma solução, 
para que resolver aquele problema lá. Porque assim, se chegar cair uma criança e 
descer rio abaixo, vocês vão buscar onde essa criança? Nós vamos ter que botar 
Corpo de Bombeiro de atrás. E nós fomos eleitos, nós vereadora, pra cuidar do 
povo, então nós todos vamos abraçar essa causa, vamos conversar. Porque vai 
que caia um inocente lá por culpa nossa. Então, eu fiz aquele vídeo. Não para 
querer ofender o poder público, querer fazer meu nome, ah vou fazer isso para mim 
conquistar voto, porque eu não preciso disso. Eu tenho a minha pessoa, meu jeito 
de fazer a minha política. Então, eu peço que vocês vereadores também se 
dialoguem e conversem com prefeito aí, nos dão uma mão aí, para nós resolver da 
melhor forma. Porque não precisa haver aflito e nem maldade, que o Prefeito fique 
bravo com o vereador e com o vereador fiquei bravo com o prefeito. Então, era isso, 
senhor Presidente. Muito obrigado”. O Vereador Anderson Rodigheri, líder da 
bancada dos Progressistas, solicitou ESPAÇO DE LIDERANÇA, para fazer sua 
manifestação. Espaço de Liderança Vereador Anderson Rodigheri. “Senhor 
Presidente, colegas vereadores. Apenas quero ressaltar o que foi dito aqui pelo 
Vereador Machadinho, com referência à ponte que ele gravou o vídeo. O Vereador 
Machadinho fez uma indicação aqui, foi aprovado, chegou até a administração 
municipal, passados 30 dias não foi resolvido, porque é uma questão delicada, não 



15 

 

se pode esperar. E daí foi lá e gravou o vídeo, ouviu a moradora. Se os senhores 
não acompanharam, não viram, sugiro que olhem a página do Facebook do 
Vereador Machadinho que vão ver o que é que aquela senhora disse. Ela disse que 
a administração Municipal, o secretário ofereceu as pranchas de madeira para que 
eles colocassem e arrumassem a ponte. Confesso que quando fui secretário da 
Habitação, eu tinha dificuldade, às vezes, de mão de obra e dava aquela chuva, 
furava Brasilit e ia lá na Habitação dizia olha, nós lhe damos Brasilit, vamos lá 
fiscalizar, mas você coloca. Daí se fazia mutirão, subiam nas casas, pedreiro tem 
bastante, pessoas voluntárias para ajudar, iam lá e colocavam os Brasilit em cima 
das casas e se resolvia. Agora fazer ponte não, né. Fazer ponte não. As pessoas 
não têm essa qualificação, tem dificuldade de equipamentos, máquinas. Isso aí não 
é uma questão só da senhora. Esse assunto foi trazido pelo Secretário Vilmo pro 
morador. Não tem como o morador fazer isso. Então, realmente lá tá delicado. O 
Renan Borba nos confidenciou que tremia lá enquanto gravava o vídeo de medo, 
de medo, tá que ficou ali 16 minutos em cima da ponte. Imagina quem tá lá toda 
hora passando, as crianças indo para escola e tal. Então é mais do que uma 
questão política, como disse pelo vereador Machadinho, é uma questão de 
segurança, uma questão envolvendo, porque o prejuízo para o município ali na 
frente se acontecer uma tragédia, que Deus nos livre vamos dizer assim, é muito 
maior do que ir lá e fazer essa ponte, arrumar aí essa questão do direito de ir e vir 
do cidadão, daqueles moradores que são pessoas simples, mas que também 
merecem atenção. Então, apenas fazer esse reforço de forma muito pacífica que 
nem fez o vereador Machadinho na indicação, que nem o Vereador Machadinho 
fez aqui na Tribuna, para que a gente consiga resolver isso. Que mais que questão 
política é questão social, é questão de segurança. Pacifica, por ora, né. Vamos 
estar cuidando junto com o vereador para que isso seja realizado. Obrigado, senhor 
Presidente”. Conforme as normas regimentais, o senhor Presidente João Vagner 
Da Rosa Daré declarou encerrados os trabalhos da SESSÃO ORDINÁRIA, dos 
quais foram lavrados os presentes ANAIS que após lidos serão assinados. 
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